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本报 讯　宝 鸡啤 酒 厂 围
绕市场 搞 促 销 ，使 企 业 生 产
经营 出 现勃勃生机 ，截至6月
10日 已 完 成啤 酒 产 量32000
吨，销售收入9000万元 ，实现
利税 1800万 元 ，分 别 比 去 年
同期 增 长 了 90%、60%和
193%，提 前20天 实 现 “双 过
半”，创历史 同期最高水平 。

该厂 首 先从强化管理入
手。厂长与基层五个部 门分
别签 定 承 包责任 合 同 ，明 确
责、权 关 系 ，大 胆 推 行 6类 13
种承 包 形 式 ，使 人 人 肩 上 压
担子 、人 人 身 上 背 指 标 。同
时推 出 180条 各 种 管理 制 度
和措 施 ，将 职 工 收 入 的 75%
作为活工资 ，与完成的工作数
量、质量 、成果相挂钩 ，一并考
核奖罚 ，增强了职工的风险意
识和主人翁责任感 ，从而使产
品质量稳步提高 ，产品合格率
达100%，综合消耗指标比去年
同期下降了10%，仅此为企业
节约资金500万元 。

与此 同 时 ，狠 抓市场 经
销，成立了经营部 ，抽出政治素
质好 ，业务素质高的优秀职工
到经营一线 ，组成了300多人的
销售大军奔波在省内外市场搞
销售 ，在经营策略上大胆推行
直供直销 ，直接与消费者见面 ，
建立直供直销 、代供代销 、联供
联销 、工贸结合 ，以及适应不同
原材料和产品供销特点的多元
化的经营网络体系 ，做到大 中
城市有公司 、中小县城有门面 ，
形成：“村村点火 、户户冒烟 ”全
方位出击的销售格局 ，从而使
宝鸡 啤 酒相 继 销售 到 8个省
及103个 县区 ，今年上半年就
比去年同期多销15000吨 ，增加
利税700万元。（贾 田 文）⑫

一查“最高限价”
蒙宪元

为了 有 效 抑 制

粮油 价格 的 不 断 上

涨，西 安 市 不 久 前
曾对 粮 油 做 了 “最
高限价”，并 公诸 于
报端 。但人们发现 ，
不少 国 有粮店 并 没有很好遵守 ，依然在 突破
限价 出 售 ，使得 广 大职工对此意 见 纷纷 ，甚
至对政府说的话产 生 了 不信任感 。

一些粮店 之所以敢这样做 ，主要是 因 为
有关部 门 对限价的 重要性认识 不足 ，他们既
没有对执行情况进行认真检查 ，更没有对违
反者给 以处罚 ，从而使 国 家 和群众都吃 了 亏 。

由于粮油是 广 大群众最基本 的 生 活食

品，因 此它 的价格是
广大 群 众最 关 心 的
价格 。对此 ，国 务院
领导 同 志 曾 多 次 强
调指 出 ，即 使发达 国
家也 不 是 对粮 食 市

场放开 不 管 ，粮价放任 自 流 的 。根据此精神 ，西
安有 关方 面 经过 一定论证 ，由政府 出 面规定 了 国 有粮
店的粮油 最 高 限价 ，旨 在通过主 渠道的作用 ，去平
抑粮油价格 。显而 易 见 ，此举的意义是十分重大
的，也是深受 广 大群 众欢迎的 。但是 眼 下在执行
中出 现 的 问 题较 多 ，群 众意 见较 大 ，这就 实 在
应当 引 起 有 关 方 面 的 重 视 ，并 需 采取 得 力 的 措施
去认 真 查 一 查 了 。⑫

空军 五 七 〇二 厂 在 以 生 产 经 营 为 中 心 的 同 时 ，重 视抓 好 幼 儿 教 育 基础 建 设 。去
年，在 企 业 资金 紧 张 的 情 况 下 ，厂 里 投 资120万 元 新 建 了 一 幢 高 雅 别 致 、设 施 齐全 的
幼儿 园 大 楼 ，近 日 投 入 使 用 。　刘新荣 摄

陕重厂调整产品结构显生机

本报 讯 陕西重 型机器 厂 抓住契机 ，瞄准市场缺
口，调整产品结构 ，企业产销两 旺 。

该厂建厂30多年来受传统计划经济的束缚 ，产品单一 ，
生产规模和服务方向受到制约 。近年来 ，他们依据国家产
业政策调整中 电力工业缺 口大 ，特别是大中型电站由 于铸
锻件短缺 ，制约发电机组产量提高 ，以及外商寻求大型电站

铸锻件定点供应厂家的契机 ，迅速组织大中型 火 电铸锻件
的开发与研制 ，相继为哈尔滨汽轮机厂 、北京重型电机厂等
国家重点发电设备主机制造厂家配套生产了20万千瓦汽轮
机缸体 ，30万千瓦、60万千瓦汽轮机阀体等大型 火 电铸件
2000多吨 ，并取得了用户的信誉 。目 前电站铸锻件的销售
收入已 占工厂总销售收入的25%。（姚泽蒂 　时春旺）⑯

何日 轻摇双翅飞

企业医疗制度改革的 喜与忧

有一位诗人说 ：戴着脚镣跳舞 ，是一种艺术 ，关键在于戴着
脚镣 ，否则 ，人人都会跳舞 。艺术毕竟是艺术 ，在现实 中 其实是
一种负担 ，一种受罪 。拿企业来说 ，如果戴着脚镣迈步市场 ，脚
步沉重 ，更难于在市场上驰骋飞翔 。

现在企业身上有许多包袱 ，公费医疗就是其 中之一 。如何
卸下这只包袱 ，减轻企业负担 ，成了人们关注的焦点 。许多企业
决策者大胆探寻着 、试点着 ，推出一个个改革方案 。

（ 一 ）

众所周知 ，企业在长期的计划经济时期积累 的沉疴还没有
彻底痊愈 ，就被匆匆推向市场 ，像一个蜗牛 ，无论奋斗的触角 怎
样伸展 ，蠕动的足迹怎样伸延 ，背上总是负着沉重的硬壳 。尤其
对纺织企业来说 ，建厂年代久远 ，人员过多 ，退休人 员比例过大 ，
加之近几年生产成本逐年增长 ，企业 自 我积累 少 ，效益下滑 ，亏
损面大 ，医药价格猛涨 ，医疗开资增大 ，企业难于承受 。更严重
的，多年公费医疗滋生着许多弊端 ：其一 ，小病大养 ，加重医疗负
担。其二 ，一人看病 ，全家吃药 。其三 ，有些职工为了歇工开一
张病假条而去看病 ，假条开到手 ，药随手扔向路旁 ，浪费大 。其
四，买药花钱不心痛 ，反正不让 自 己掏腰包 ，特别 是补药开个没
完。有些把生活用品 、化妆品等都开成买药看病发票 ，拿回厂里
让报销……西安一家纺织厂 ，一次女工在搬宿舍时 ，清洁工从楼
下扫 出两架子车扔掉的药 ，有些药还是整瓶整盒
装着 ，根本就没打开过 。

据调 查 ，大 部 分 企 业
在医疗制度改革 中 的做法
是：企 业 贴 点 ，职 工 掏 点 ，
职工 医院面 向社会开放收
点。然 而 ，万 事 开 头难 。
职工 中 多 年 形 成 的 “吃 着
企业饭 ，跟着企业干 ，得了病就的企业看 ”的传统观念还没有改
变，一下子要彻底迈开大步进行医疗改革困难较多 ，甚至会引起
“ 后院起火”。西安一家纺织企业去年从3月 份开始将实行药费
包干到个人 ，2月 份出现职工大量看病开药热 ，一个 月 开 出 的药
费达6万余元 ，是过去一个季度的医疗费 ！而到了3月 份的 第一
天，医院门可罗雀 ，反而没有一个人来看病 。

（ 二 ）

新的医疗改革制度实行后 ，部分缓解了企业医疗费用 ，但仅
仅只是杯水车薪 ，在新的形势下 ，企业在公费医疗面前仍然呻吟
着，许多新情况 ，新问题的 出现 ，重新摇动着企业这一敏感 的神
经。去年 以来 ，笔者走访了陕西西安 、宝鸡 、咸阳 等几个市的纺
织企业 ，从座谈 中感到 ，改革后的企业医疗制度 ，仍然举步艰难 ，
问题多 。

问题一 ：企业难负 。纺织企业近年来大部分效益滑坡 ，掉进
低谷 ，原来 的 医疗费不但不 够 ，而且随着 药价的猛涨而直 线 上
升。时下 ‘下海 ’人增多 ，许多 企业职工没到退休年龄就找个理
由退了 ，而去外面搞第二职业 ，累 下 一身病回 到厂里 ，还要厂里

给付 药 费 。企 业 好 像一个保 姆 ，每个职工 的
生、老 、病问题都得管 。

问题二 ：医 院难办 。现在企业职工医院尽
管纳 入 改 革的轨道 ，但还 处在计划经济时期 ，
变化不大 ，由 于每年 医疗费用 按计划支付 ，吃
的是“大锅药”，职工 医院在医疗费用上紧缩了
又紧 缩 ，但还 是捉襟 见肘 ，日 子很 不好过 。西
安纺织城 一家纺织 医院 的 院长说 ：“实行医 疗
改革后 ，我们厂职工按年龄支付10%与15%医
疗费用 ，加上职工 医 院 向社会开放 ，通过全费
医疗收入一部分 ，这样多 少 使医院医疗费用 比 以往要稍微好转 。
但同时也应该看到 ，现在的药品价格比过去10倍20倍的增长 ，一般
价格低的药 ，制药厂大部分停止了生产 ，都把 目 光放在价格高的新
药上 ，职工 医院费 用太紧 ，有些药已 用 了还没有给人家付钱 ，搞得
欠外面一屁股帐 ，再去订购药都成问题。”

问题三 ：有病难看 。新的医疗改革制度实行后 ，企业内年轻人
感到无所谓 ；中 年人感到承受力还可以 ；老年人感到就有点难了 。
其实经常去医院看病的 大部分是离退休老职工 ，而这些人看病的
次数反而少起来 。咸阳一家纺织厂一位退休老工人在座谈时说 ：

“我 过 去 风 里 雨 里 连 续
加班 ，拼着命干 ，累 得 出
血昏 倒 也 没 歇 过 一 天
班，到 老 竟 落 了 一 身
病。如今 企业实行医疗
改革 ，我 自 己 需 负 担

10%的费用 ，有些药厂 里没有 ，让
到外面按量购买 ，还需负担20%的费用 ，我的退

休金本来就不多 ，一个 月 下来也够我受的 。再说 ，有个头痛脑
热，过去半个小时就看毕 ，现在却要排队 、挂号 、划价 、核算 、交费 ，
才能领药 ，并且不在一块儿 ，需要折腾大半天 ，费事费人 。另外 ，职
工医院里面向社会收全费病人 ，重心偏离 ，对职工看病责任心淡了 ，
职工去看病 ，病情还没说完 ，处方已开好。”

改革是艰难的 。特别是企业中每个职工关心的医疗 制度的改
革。随着企业内部改革的深入 ，企业医疗制度改革势在必行 。企业
在医疗改革中 ，一方面要从制度上严格制约 ，杜绝浪费 ，另 一方面要
大面 积搞好 医 疗 保 健 工 作 ，大 力 开 展 文 体 活动 ，要 多 关 心老职
工，特别是离退休职工 ，他们为企业昨 日 的辉煌贡献了大半生 ，要关心
他们的身体健康 ，才能稳定职工的情绪 ，
培养积极向上的敬业精神 。只有不断探
寻，积极借鉴成功的经验和办法 ，逐步深
化、逐步推进企业医疗制度改革 ，企业才
能最终卸掉这一历史包袱 ，才能轻摇双翅
飞。

何日 轻摇双翅飞 ？企业在苦苦地等
待着……　（刘 新）⑫
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灞桥 信 用 联 社

增加贷款投入　扶助乡企上马
本报讯 西安市灞桥区信用联社把扶持乡 镇企业作为信贷工作的重点 ，

今年头4个多月 发放贷款8375万元 ，投向 乡 镇企业的就有7300多万元 ，占信贷
总额的83%，有力地推动了 乡镇企业的发展 。

这个信用联社在向 乡 镇企业投放贷款过程中 ，注重向重点骨干 、科技 含
量高 、产品适销的企业倾斜 。区骨干企业黄海电缆厂在他们的大力支持下 ，
建厂3年上了3个新台阶 ，产值利税翻了10倍多 。去年 ，该厂拟投资250万元建
成一条新型市话通信电缆生产线 ，信用联社及时发放临时贷款200万元 ，使企
业如虎添翼 ，利税猛增到110多万元 。贷款达800万元的东方造纸厂 ，由 于 生

产环节不配套 ，一度出现亏损 。今年初 ，
信用社向该厂派驻专职信贷员 ，经调研后
建议信用社给厂里贷款50万元 ，帮厂里添
置了新设备 ，使 月 产量由原来的150吨增
加到290吨 ，利税直线上升 。

今年 以来 ，该联社 已 先 后对30多
家乡 镇 企 业 进 行 重 点 贷 款 扶 持 。目
前，这 些 企业利税明显递增的有20多
家，扭亏为盈 的有4家。（刘 鸣仓）⑯

路矿 一 家　产 运 相 连

铜川火车南站力 保 煤 炭 外 运

本报 讯 被 称 为 铜川 矿 务 局最亲 密伙
伴之一 的铜川 火车 南站 ，今年 来 ，在运力
紧张 的 情况下 ，积极加大煤炭外运量 ，为
矿务局 走 出 困 境创造条件 ，到 目 前 ，共发
运煤炭100余万吨 。

今年 以 来 ，铜川 矿务局 由 于受外部环境制
约，原煤产量下降 ，企业 陷入 困 境 。为 此 ，铜
川火 车 南站会 同 郑州铁路局 、西安铁路分局主
管部 门 多 次深入矿 区排忧解难 ，现场办公 、落
实车皮计划 。他们 充 分挖掘运输潜 力 ，精心组
织，加强 车辆调整 ，最大限度地增加运 力 。

同时 ，他们还严格控制小 窑煤的发运 ，把
运力 集 中 用 于铜川 矿务局的煤炭外运上 ，并且

按照矿 区 的煤炭外运计划 ，及时把车辆送往省
内外各需煤 厂家 。每 月 平 均 日 供应 车 皮 为206
节，由 过 去 日 外运 量1.1万 吨 ，增 加 到1.2万
吨，较好地完成了煤
炭发运指标 ，为铜川
矿区走 向 市场创造 了
良好的外部条件 。

（ 杨 勇 ）⑯
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待青 路 拾 四 万 元　分文不少还失主

窃贼扒车盗香烟　见势不妙忙逃遁

▲5月 11日 晚9时多 ，西安市 自 来水公司劳
动服 务公司待业青年郭 小莉一人骑 自 行车 回
家，路经玉祥门什字 。在昏暗的路灯下发现人
行道上丢着一个精致的手提包 ，她捡起来一
看，里边装着整沓的大额人民币 。她怕发生意
外，就连忙骑车回家 。经清点里面有现金 、股
票、活期存款折计4万多元 。第二天一早 ，郭小
莉就按照包内名片上的 电话号码给失主挂了 电
话。当 失主 白 桂生接过提包见到4万元分文不
少，各种证件齐全 ，激动不已。（志有 ）

▲5月 23日 上 午10时许 ，一辆装 载大 半

车厢香烟的 东 风卡车正行驶在南郑 县大河坝工
业开发 区路段上 ，在车辆减速准备转弯时 ，从
旁边 一辆 自 行 车 后 座 上 跳 下一个 年 轻人 ，乘
机从后 面爬上车 厢 ，抱起一箱香烟扔到路边 ，
下面的 同伙立即停下 自 行车 ，准备将烟盗走 。
这时 ，从后面经过 的陕西华燕公司15车 间职工
张亚新看到此情 ，一边大喊抓贼 ，一边 向 前奔
跑，行窃 者见势不妙 ，狼狈逃
窜。司机闻 声停车后 ，感动得
不知说什么好 。

（ 柳 中 秋）⑯
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你也许根本想不到 “锦绣前
程”、“龙凤呈祥”、“恭喜发
财”、“欢聚一堂 ”这些词汇 ，
竟是西安东方大酒店厨师长杜西
峰烹 调 出 的 几道名 菜 。难怪 不少
中外佳宾一看菜单 ，食欲大增 ，
品尝 后 更是赞不绝 口 。近 日 ，杜
西峰被省总 工会 、
商务厅 、外贸厅等
五单 位 联 名 授 予

“ 服 务 明 星 ”称
号。

杜西峰高 中 毕
业就 迷 上 烹 饪 艺
术，两年专业学 习
打下 了 扎 实 的 基
础。后被东方大 酒
店录 用 ，他虚心学
艺，熟悉 了 从选料
加工 到各种刀 工 ，
从滑 溜爆炒炖焖蒸
到烧煮 氽涮烹 蹋 ，
很快 成 为 三 级 厨
师。

采访 杜 西 峰
时，我 发现他左手
指伤痕 累 累 ，足有
二十 几处 。右手也
因常年握刀 ，中 指
侧面磨 出 厚茧 ，一
分耕耘带来一分收
获。他 切 的 丝 ，细 如 发 ；切 的
片，薄如绢 ，他能用 不同 材料雕
刻出30多 种花鸟 虫鱼造型 。他在
广州华侨大酒店学 习 期间 ，见活
虾很 多 ，便顺手刻 出 一只 活灵 活

现的大虾 ，使一直看不起西北人的厨
师长惊讶不已 。问他：“会刻凤吗？”
杜西峰 点 点头 ，只 几下 ，一只栩栩如
生的凤 ，便落在凉盘上 。厨师长乐坏
了，不但主动要求跟杜西峰学雕刻手
艺，还教会杜西峰不少粤菜 。

杜西峰 曾跟上海名厨学 习 淮扬
菜小 煎 鳝 粒 ，在 此 基 础
上，他 发 展 了 小 煎 牛仔
柳、小煎猪仔柳 ；他学的
粤菜 烤 乳 猪 ，经 不 断 实
践创 新 ，也 成 为 酒 店 的
代表 菜 。如 今 ，东 方 大
酒店四 季轮换的 上千道
菜，都 由 他一 一 制 定 菜
单。

经过 多 年 努 力 ，杜
西峰在烹饪领域大展 才
华。1990年 ，他 分 别 获
我省和西安市青工技术
比赛 第二名和第一名 。
1993年 ，他 又 摘 取 第 二
届全 国 烹饪技术 比武冷
菜银牌 ，热菜金牌挂冠 ，
被省上授予 “烹饪大师 ”
称号 。一 出 名 ，社 会 上
就有 人 高 薪 聘 请 ，有位
日籍华人也聘请他去 日
本。这 对 月 薪 只 有400
元的 他 来 说 ，诱 惑 力 很
大。但

他都一一谢绝 。杜西
峰说 ：“我 没 走 ，是
为了 不辜负三秦父
老对我的期望。”

（ 柳 江 河 陆兵 ）


